

OECD Forum 2015

"Investing in the Future: People, Planet, Prosperity"

En la apertura del Foro de la Organización para la Cooperación Económica y el Desarrollo, (París 2-3 Junio 2015) el martes 2 de Junio de 2015 hubo discursos que definieron de manera elocuente el contexto económico global actual y los temas centrales a tener en cuenta en 2015-2016.

(Para una visión directa de los momentos principales ver: <http://www.oecd.org/forum/>)

El **Secretario General de la OCDE Ángel Gurría** (México) en su tercer mandato al frente de la organización empezó su discurso evocando un diálogo previo con el Primer Ministro de Holanda Mark Rutte, (Presidente del Consejo de Ministros de la OCDE y del Foro 2015). Dijo:

“Señores Primer Ministro, vice-primeros ministros, ministros, embajadores...cuando discutimos con el Primer Ministro Rutte sobre el título de este Foro yo propuse el título que ustedes ven: “People, Planet, Prosperity”. El Primer Ministro Rutte, por su parte, sugirió “Investment, Investment, Investment”.

Luego diría: “realmente, la inversión está en el ADN de la recuperación.”

“La economía mundial exhibe baja inversión, baja ocupación y bajo crecimiento. Se ha instalado un “equilibrio estable” con indicadores decepcionantes....Para expandir la productividad hay que poner el foco en las empresas: acceso al financiamiento, impuestos, marco general para los negocios (inclusive regulaciones), incentivos para crecer.”

“Si la inversión se da (happens), si las reformas se dan, entonces el crecimiento se dará” concluyó Gurría.

Primer Ministro Mark Rutte (Holanda):

Se mostró relativamente optimista. Dijo “La crisis ha terminado; comienza la recuperación”.

Convocó a la Inversión, a las grandes compañías, al sector privado a desbloquear las inversiones para crecer, a impulsar la innovación teniendo una mirada sobre la transición energética y la sustentabilidad, a intensificar la cooperación entre público y privado (el PPP public-private-partnership) y remover barreras para la inversión transfronteriza.

Ministro de Ecología, Energía y Desarrollo Sustentable de Francia Segolene Royal (Francia):

Se refirió a la **Conferencia de Naciones Unidas que tendrá lugar en París desde el 30 de Noviembre al 11 de Diciembre de 2015 COOP 21** . Ver : <http://www.cop21paris.org/>

Dijo además: “La inversión es un factor esencial para ubicar las economías en una trayectoria de crecimiento sustentable, remediar las desigualdades, contribuir a la transición hacia economías sobrias en carbono y asegurar los objetivos del desarrollo sustentable.”

Señaló particularmente “las innovaciones y soluciones en el ámbito de la salud, el envejecimiento, el cambio climático y la seguridad alimentaria”. Su discurso en :

<http://www.dailymotion.com/video/x2sekjb>

Prestar atención a que simultáneamente con la COOP 21 en París tendrá lugar el **Sustainable Innovation Forum los días 7 y 8 de diciembre** donde se presentaran las nuevas tecnologías y modelos de producción y los nuevos negocios que se derivaran o crecerán a partir de las recomendaciones y compromisos que se logren en la Conferencia intergubernamental. Ver: <http://www.cop21paris.org/>

El Miércoles 3 a las 15.00 tuvo lugar el evento central “**Desbloqueando el Crecimiento. Rol de la Inversión, la Innovación y el Clima de Negocios**” con la presencia del **Presidente de Francia Francois Hollande** además de los dos mencionados en primer lugar , en un anfiteatro repleto con multitudinaria presencia de jóvenes (parados contra las paredes y atentos) que cada vez más colman las sesiones del Foro.

Presidente Francois Hollande:

Comenzó formulándose algunas preguntas.

¿El crecimiento va a reanudarse de manera sustentable?

¿La recuperación se transformará en inversiones y puestos de trabajo?

¿La comunidad internacional sabrá encontrar un acuerdo que dirija las actividades de empresas y trabajadores en esa dirección? Destacó en este sentido los trabajos del G20 al que adjudicó un “rol mayor”.

Destacó como características del contexto actual:

-la volatilidad de los precios de las materias primas (se complació de la baja en el precio del petróleo);

-las bajas tasas de interés;

-la complejidad de las relaciones con Rusia y Medio Oriente (ya en 2014 los asistentes al Foro habían considerado las “cuestiones geopolíticas” como la principal fuente de eventuales futuras crisis económicas o financieras);

-los nuevos actores, países que ocasionan un impacto mayor y que crecerán significativamente en los próximos años (no mencionó ninguno en particular).

Recordó la tasa promedio de desocupación de 11% en Europa . La más alta de los países de la OCDE que exhiben un promedio de 6,9% de desocupación. Se manifestó optimista en cuanto a llegar a un acuerdo sobre la refinanciación de la deuda griega en pocos días , “tal vez en horas”.

Enfatizó que, sin embargo, **“la recuperación económica no dependerá sólo del régimen fiscal -impuestos e incentivos- sino sobre todo de la productividad, de la competitividad y de la innovación.”**

Propugnó un acuerdo climático, digital e industrial a escala global.

Propuso profundizar la integración de la eurozona, darle más visibilidad y consistencia, preservar y reforzar los mecanismos de coordinación de política económica. Espera un crecimiento promedio de la zona Euro para 2016 de al menos 3 % del PBI.(El pronóstico de la OCDE es de sólo 2,1 %)

Se refirió a los proyectos legislativos en Francia: la ley Macron sobre crecimiento económico, y el proyecto sobre el diálogo social como factor de competitividad y productividad y la ley sobre transición energética.

Destacó las necesidades de inversión en los sectores de la economía verde, particularmente en nuevas técnicas e insumos de construcción y en equipos y motores para mejorar la eficiencia energética y reducir la emisión de gases de efecto invernadero y el calentamiento global.

Subrayó la importancia de los futuros compromisos internacionales: el Foro sobre África (no mencionó el focalizado en América Latina y el Caribe que tendría lugar el 5 de junio en París) , la próxima Cumbre del G20 (Estambul) y , especialmente, la COOP 21 que , como hemos señalado, tendrá lugar del 30 de noviembre al 11 de diciembre de 2015 en París.

“Del acuerdo de París (con acuerdos concretos y mensurables sobre el cambio climático) dependerán también las perspectivas económicas. No lograrlo sería no sólo un fracaso político” terminó.

Luego el **Ministro de Economía de Indonesia** le preguntó al Presidente Hollande ¿Qué hacer para transformar las actuales prácticas económicas en prácticas bajas en carbono?

La respuesta fue muy interesante. Dijo el Presidente. **“Los países emergentes pueden dar en ese ámbito pasos más rápidos que las viejas sociedades industriales. Ellos pueden ir directamente hacia las nuevas tecnologías y las energías renovables. Deberán construir ciudades nuevas y seguramente las harán con las tecnologías del futuro.”**

Ver otros temas en la Agenda del Foro tales como la presentación del **Economic Outlook**, The new production revolution, Valuing water better, Investing in Human Capital and KBC to Help to Reduce Unemployment and Income Inequality, y diversos laboratorios específicos y reuniones con autores en OECD Forum 2015.: <http://www.oecd.org/forum/>

Ver también la Declaración del **Trade Union Advisory Committee . TUAC** (el Comité Sindical Asesor de la OCDE) este año titulada: “Raising Investment for Sustainable Growth and Jobs” .